

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 4, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 8 minutos, y se pone á las 7 horas y 1 minutos.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'35 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Hipólito, mártir, en Roma.

El martirio de san Casiano, mártir, en Imola en Italia.

Las santas Centola y Elena, mártires, en Búrgos en España.

San Máximo, monje, en Constantinopla, célebre por su doctrina y por el celo con que defendió la verdad católica.

San Wigberto, presbítero y confesor, en Alemania.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En Santa Clara concluirán las Cuarenta Horas: exposicion á las seis; á las diez la misa mayor. Al anochecer meditacion, estacion, Trisagio, *Te Deum* y la reserva.

En Santa Catalina de Sena empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Asuncion de Nuestra Señora: exposicion á las nueve, y á las diez misa mayor. Por la tarde, á las siete, se rezará una parte del Rosario, despues tendrá lugar un devoto ejercicio con música y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los pueblos del norte de Europa.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco por los pueblos septentrionales, en especial por los de Dinamarca, Suecia y Noruega, á fin de que disipadas por completo las tinieblas de la herejía, vuelvan todos á inflamarse en las llamas de vuestro amor.

PROPÓSITO.

Preservar á cuantos podamos de la herejía y errores modernos, y negar nuestro favor á los periódicos que son ó se llaman *liberales*.

CORREO DE AYER.

MARRUECOS.

Leemos en una correspondencia de Gaset:

«En la plaza de Melilla va á ocurrir lo que muy á menudo ocurre en los bravíos y desiertos mares.

La aparente bonanza de hoy va á trocarse dentro de poco en deshecha tormenta, que por el número de víctimas que ha de causar, hará correr arroyos de sangre.

La pasividad de los marroquies despues del duro escarmiento que acaban de recibir es el sintoma precursor del nuevo atentado criminal y de la nueva ofensa que están meditando contra el pabellon español.

El peligro que amenaza á Melilla es mayor y más inminente que el que corrió el día 20 del actual.

Porque hoy el recurso de una hábil estratagema sería contraproducente, aparte de que no siempre se pueden encontrar aquellos recursos adaptables á determinadas circunstancias.

El reclutamiento de marroquies vuelve á hacerse con mayor empeño que se hacia estos pasados días, y como estos bárbaros ante la esperanza de un saqueo, lo olvidan todo, el mandato del Profeta sirvió para desbaratar el atrevido golpe intentado el día 20 contra la plaza de Melilla, pero hoy se borró aquello y la promesa de un abundante botin les ha predispuerto á secundar los planes del sanguinario y vengativo Mhay-Mhou.

Hombre perspicaz el ex-califa, de imaginacion muy viva, sin gran esfuerzo ha comprendido que la

aparicion en el aire de la luz con la inscripcion *el que vaya á Melilla no será conmigo en el Paraiso*, sólo ha sido una hábil estratagema de alguien que interesado en servir á España dió al traste con sus planes ambiciosos y sanguinarios, defraudando promesas que indudablemente tenía hechas el ex-califa á quien ó quienes están interesados en que en esa parte del imperio del Mogreb sobrevengán complicaciones que obliguen á España á recordar al Sultan y su Corte que los españoles de hoy son los españoles de 1859.

Emisarios de Mhay-Mhou, diseminados en todas direcciones, predicán el esterminio de la plaza de Melilla, recordando á los riffeños la guerra de 1859, que es como tocarles el punto vulnerable para que estallen en cólera contra los españoles, y si bien fecha no se les fija para reunirse frente á aquella plaza española, se les dice que dentro de plazo breve quedará fijado el día, advirtiéndoles de paso que si vuelven á aparecer en el aire lucos como la de la noche del 13 del actual, que desprecien lo que en ellas se les diga, porque todo es obra de los enemigos del Profeta, ya que éste tiene reservados sitios de preferencia en el Paraiso á los que tienen el valor de dejarse matar matando *perros cristianos*.

La propaganda se hace con la peor de las intenciones; con la intencion de que el odio de raza haga acudir á borbotones á los marroquies frente á Melilla el día que se fije para dar la acometida á la plaza. Si el gobierno español alimenta optimismos ó se muestra negligente en acudir en auxilio de la plaza española siguiendo la línea de conducta que respecto al imperio del Mogreb han dejado trazada los gobiernos anteriores, tenemos encima las complicaciones que en Marruecos se buscan por parte de alguien.

No sabemos si acertará en lo que luego añade el autor de la carta. No creemos que Francia tenga interes en provocar un conflicto europeo, ni con motivo de la cuestion africana ni con otro motivo ninguno; pero no nos resolveríamos á negar que pudieran tenerlo Alemania ó Inglaterra, deseosas de repartirse Africa amigablemente ó como puedan. Lo que no ofrece duda es que á España, en la deplorable situacion en que está, no le conviene el conflicto, y sería insensatez procurarlo, y locura no evitar que por causa suya estalle.

No estamos en los tiempos de Cisneros, ni de Carlos V, ni de Felipe II; sino en tiempos liberales, de prostracion y de ruina. En cualquier conflicto saldríamos perdiendo. Y aunque la pérdida no fuese más que ver á una de las tres potencias europeas que tienen interes de consideracion en Africa, levantarse allí con poder exclusivo, enfrente de nosotros, y en un continente á donde España estaba llamada á hacer lo que hizo en América, sería tremenda nuestra pérdida.

La guerra de 1859 produjo gloria á España; pero gloria completamente estéril. Resultados positivos no dió ninguno; como no sea que se estime fruto proporcionado á la sangre que se derramó, el que unos cuantos generales ganasen grados y títulos. Debimos ir á Tánger, y la influencia inglesa nos dirigió á Tetuan; debimos quedarnos con Tetuan, y nos quedamos sin nada. El respeto que á los moros impuso fué bastante pasajero por lo que se ve, y se está viendo todos los días.

En otras circunstancias, con otros gobiernos, con otros diplomáticos, con otros hombres de Estado, y con otra política, España entera debía responder á las ofensas continuas de los moros con un solo grito:—¡a Africa!—Quizá ese fuera camino de poder luego decir:—¡a Gibraltar! ¡a Portugal!—Pero ¡a dónde vamos ahora, arruinados, divididos, destrozados, y capitaneados por el duque de Tetuan, Fabié, Becerra, y otros políticos semejantes, y por Cánovas y Sagasta que jamás supieron hacer más que el juego de los partidos?

A lo menos, piense el Sr. Azcárraga en prevenir

el conflicto posible; trate el gobierno de dar á nuestras posesiones fuerzas que basten á impedir un suceso de trascendencia, ó poniendo miedo en los moros y evitando nuevos ataques, ó haciendo la resistencia fácil, breve y decisiva.

Pero ¡ay! Lo que al gobierno le importa es ensayar á su gusto el sufragio universal; y ocupado en preparar las elecciones, difícilmente pensará seriamente en otra cosa, aunque el mundo se venga abajo.

LA SALUD PUBLICA.

Valencia 7 Agosto.

Los enterramientos verificados ayer en el Cementerio general fueron once: siete de adultos y cuatro de párvulos.

Casos nuevos se registraron uno anoche en el traste 6.º de la Carrera del Río, y otro esta mañana en la calle de San Vicente.

El primero de los enfermos es un hombre de 32 años de edad, que se negó en un principio á tomar medicamento alguno. Acordóse el aislamiento del paciente y la desinfeccion de la casa.

Asimismo se ha dado cuenta esta mañana de que en la calle de San Vicente, núm. 189, piso 2.º, existía enferma una niña de 10 años, hija de un oficial de infantería. Fueron desalojadas las habitaciones de esta casa.

Esta mañana ha fallecido la niña enferma en la calle de la Palma, encontrándose bastante mejorados los enfermos existentes en el hospital de San José y los aislados en sus respectivos domicilios.

De éstos sólo uno ofrece cuidado, que es el de la calle de Tomasos.

RESÚMEN.

Durante las veinticuatro horas últimas han ocurrido las siguientes invasiones y defunciones:

Algemesí, 5 invasiones.—Alcántara, 1 y 1.—Albalat de la Ribera, 2 invasiones.—Ayelo de Malferit, 1 y 2 Alcudia de Carlet, 1 invasion.—Benicólef, 1 id.—Cerdá, 4 y 1.—Millares, 1 y 1.—Tabernes de Valldigna, 1 y 1.—Utiel, 2 invasiones.

Total, 19 invasiones y 6 defunciones.

EN ALICANTE.

Dice *La Tarde*:

«De la epidemia colérica nos preocupamos muy poco. En Denia apenas si se registra algun caso; en Benidorm y Alcoy se ha desmentido que existiera foco alguno infeccioso y en Villajoyosa permanece estacionada, aunque haciendo pocos estragos.»

EN TOLEDO.

Anteayer salieron de Toledo para Argés cinco Hermanas de la Caridad acompañadas del médico delegado del gobernador, señor Estremera.

Segun el último telegrama, habían ocurrido en dicho pueblo 14 invasiones y 5 defunciones.

En la capital y demas pueblos de la provincia se dice que no ocurre novedad; sin embargo, *El Globo* añade lo siguiente:

«Aunque se ha desmentido la noticia de haber ocurrido algun caso en Vargas, nuestros informes particulares son que, no sólo en este pueblo, sino en algunos otros de la provincia, se han presentado casos.»

EN TORTOSA.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, acompañado del señor alcalde, teniente alcalde señor Rico y del Rdo. señor Royo, visitó á los enfermos del barrio de Pescadores, prodigándoles toda clase de consuelos.

Los vecinos de aquel barrio recibieron á nuestro Excmo. Prelado con las mayores muestras de alegría y reconocimiento, bendiciendo las bondades de nuestro Padre y Pastor, siempre incansable y solícito cuando se trata de socorrer y consolar á sus diocesanos.

Salamanca 6.—Un redactor de un periódico local ha celebrado una *interview* con el célebre colérológico doctor Guzman que se halla de paso en esta provincia.

En la conferencia ha manifestado el señor Guzman que la epidemia reinante ha sido importada de la India; que antes de declararse en Rugat hubo un caso en Valencia, en la calle del Horno del Hospital, y que un niño de una familia habitante en dicha calle fué el primer caso ocurrido en Rugat; que examinadas las deyecciones del caso de Valencia por los doctores Aveño, Casanova, Bartual y Guzman en el laboratorio de la facultad halláronse en ellas *bacillus virgula*.

Sospecha el doctor Guzman que el cólera lo importaron de la India los inmigrantes que suelen venir subrepticamente como tripulantes de barcos.

Los periodistas de esta localidad han rogado al señor Guzman que dé una conferencia para explicar la profilaxis del cólera.

Málaga 6.—Como rumor público se dice en esta capital que el envío de fusiles á Melilla y á otros puntos de la costa marroquí sigue haciéndose en la misma forma que hace meses.

Se asegura que la balandra *Lucena*, que salió anoche para dicha plaza, conducía algunos centenares de las referidas armas.

Hoy ha celebrado una conferencia con Larvi-Jaddo, mero de Alhucemas, y Vermi-Mojan, del Peñon, que llegaron ayer en el vapor *Sevilla*, con objeto de procurar que se dé solución á un juicio entablado en el juzgado de Santo Domingo de ésta sobre devolución de 26.000 pesetas, que entregaron como importe de 550 fusiles y 150 carabinas que unos honrados comerciantes en este género debían entregarles en las playas de Alhucemas, segun contrato que he visto, firmado por tres personas que se dedican á este negocio y los dos moros citados.

El contrato tiene la fecha de 26 de Febrero del corriente año.

Los moros están dispuestos á rescindir el contrato cuando llegue el caso.

Málaga 7.—El Gobierno marroquí ha concedido la indemnizacion pedida por el Gobierno español con motivo del bárbaro atropello cometido en Agadir con el barco *Nueva Angelita*.

El ministro de España en Tánger, señor Figuera, telegrafió al Gobierno manifestando que el sultan ha resultado abonar la indemnizacion de 100,013 pesetas que España reclamó por el atropello del *Nueva Angelita*.

En cambio, todavia no ha aceptado la indemnizacion pedida por el atropello del *Miguel y Teresa*.

Manila 19 de Junio.

Cariñoso, cual se esperaba, ha sido el recibimiento que la órden de Dominicos, los antiguos amigos y el pueblo de Binondo han hecho al Ilustrísimo señor Obispo de Nueva Segovia, doctor Hevia Campomanes. Vapores flotados al efecto, en uno de los cuales, el *Filipino*, bajó S. I. á tierra, cohetes, música, general alegría por la feliz llegada del nuevo Prelado.

Ya en tierra, el señor Obispo pasó á la iglesia de Santo Domingo, en donde se cantó un solemne *Te-Deum*, dando despues S. I. la bendicion al numeroso pueblo que llenaba el templo.

Esta noche habrá serenata en el atrio de dicha iglesia.

— En carta que recibimos de Tagbilaran (Bohol) nos dicen lo siguiente:

«Acabo de recibir una carta de Talibon, pueblo del norte de esta provincia, en que dicen que hay muchos enfermos del *Trancazo*, y que muchos se quedan locos, en términos que hay que amarrarlos.

Por los demas pueblos hasta ahora no hay esa desgracia ni ha aparecido todavia la dichosa *influenza*.

— Leemos en un periódico de Hong Kong:

«Tiénesse noticia por conducto de los señores Siemens y compañía, de que el vapor alemán llamado *Yangtze*, que salió de Hong Kong el 10 del actual para Shanghai con cargamento general, embarrancó en la isla de Haeshum el día 13, siendo una pérdida total, si bien no hay que lamentar desgracias personales. Las islas Haeshum están N.E. por E. 1 1/2 E., 17 millas de Tungchuk. Tres de las islas están habitadas pero las demas son rocas.

El *Yangtze* fué convertido en barco ingles hace dos ó tres años, siendo de la pertenencia de los señores Datts Milburn y compañía. Su parte era de 764 toneladas, y habia servido en la línea esta por espacio de muchos años. Lo mandaba actualmente el capitán Tonnigson.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 8 (á las 8'40 noche).

El Consejo de ministros ha durado cuatro horas. El duque de Tetuan ha dado cuenta de la agitacion que reina en las kábilas vecinas á la plaza de Melilla, habiéndose acordado apresurar la colocacion de los cables submarinos entre la Península y nuestras posesiones de Africa, los cuales se sacarán á concurso.

El ministro de Hacienda ha explicado sus puntos de vista generales sobre la reforma de los aranceles en sentido oportunista.

Se ha acordado el cumplimiento de la ley de presupuestos sobre la construccion de edificios públicos.

El señor Villaverde ha dicho que el producto de la venta de los edificios dependientes del ministerio de Gracia y Justicia la destina á mejorar las condiciones de los establecimientos penales.

El señor Silvela ha dado cuenta de haber ocurrido un caso de cólera en la Puebla de Maestre y ha desmentido que existiera el cólera en Madrid.

Se ha tratado de conceder el indulto á los curas vascongados que sufren condena por sus predicaciones.

Aunque sobre este asunto los ministros se reservan el acuerdo que han tomado, creo que se han concedido dichos indultos.

Tambien ha sido indultado un reo condenado á la última pena por la Audiencia de Madrid, habiéndose negado otro de un reo de Cuenca.

Paris 8 (á las 10'30 mañana).

Segun *La France*, Eyraud ha intentado suicidarse en su celda. Con este motivo se ha redoblado la vigilancia cerca del preso.

Londres.—Se concede mucha importancia á la huelga que ha estallado en la cuenca minera de Cardiff, temiéndose que se paralizen los trabajos de gran número de fábricas.

El emperador Guillermo, acompañado del príncipe de Gales y del duque de Conpaught, presenció en Portsmouth los ejercicios de una escuadrilla de torpederos.

Esta noche el soberano alemán saldrá de Osborne en direccion á Hamburgo, visitando luego la isla de Heligoland. Despues irá á Rusia.

En un discurso pronunciado por el secretario de la India, éste ha afirmado que la política seguida en el exterior por Inglaterra, no ha tenido más objeto que coadyuvar á que no se altere la paz entre las potencias europeas.

Ha añadido que la Gran Bretaña cuenta con las simpatías de todos los Estados del globo, bastando su poder y su voluntad para no permitir que sea turbada la paz.

Constantinopla.—El cólera hace grandes estragos en Arabia.

Madrid 9.—El señor Sagasta visitó las listas electorales en la Plaza Mayor, siguiéndole un grupo de unas 500 personas.

Segun la nueva organizacion dada al ministerio de la Guerra, el capitulo de material de cada cuerpo pasará á las inspecciones generales y éstas conservarán su organizacion actual.

Las propuestas para empleos desde alféreces á capitanes inclusivos, dependerán de los inspectores, remitiendo previamente un informe al Ministerio. Desde comandante á oficial general, los empleos se otorgarán exclusivamente por iniciativa del Ministerio.

Las cajas de los diversos cuerpos quedarán afectas al Ministerio, organizándose sobre la base de una Junta central que no dependa de las Inspecciones.

Respecto á personal de oficiales generales será variadisima la combinacion que se verificará, afirmándose que la Capitanía general de Madrid la desempeñará el señor Pavía, pasando el señor Primo de Rivera á la inspeccion general de infantería.

Las obreras de Málaga se niegan á volver á sus trabajos. Cuentan recibir recursos de varios centros de Madrid y provincias.

Buenos Aires 8.—Se ha constituido el siguiente nuevo ministerio: Roca, ministro del Interior; Costa, Negocios extranjeros; López, Hacienda; Gutierrez, Justicia, y Levalle, Guerra. El señor Saez ha sido elegido presidente del Banco Nacional. El nuevo ministerio ha expuesto ante la Cámara su programa político, que comprende el respeto á la Constitución, la honrada administracion de la Hacienda pública y el desarrollo de los recursos nacionales.

Comunican al *York Herald* desde San Salvador que 2.000 soldados están dispuestos para proteger la fuga del general Barillas de Guatemala, en donde reina la anarquía, y que el representante de los Estados Unidos se ha refugiado á bordo de un buque de guerra.

Londres.—Repítese la insubordinacion en los cuarteles; despues de los granaderos, que han sido enviados á las islas Bermudas, le imitaron los artilleros de Essex, siguiéndoles hoy los regimientos de guarnicion en Chatham, quienes desobedeciendo á los oficiales se atrincheran en las ventanas del cuartel.

Un sargento de la guarnicion del castillo de Farnica desobedeció á sus superiores, haciendo fuego contra ellos hasta ser muerto.

La opinion pública está conmovida contra los jefes superiores por los abusos que realizan contra los soldados.

Con gran placer transcribimos á continuacion dos correspondencias que hemos recibido, una de Sölller y la otra de Sanséllas, á cual más interesantes por describirnos las fiestas religiosas que en ambos pueblos se han celebrado.

Sölller 10 de Agosto de 1890.

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy Sr. mio: Causas ajenas á mi voluntad me han hecho tardar tanto tiempo en darle la siguiente relacion, y ciertamente dejara de hacerlo, á no haberme obligado á ello personas á quienes debo mucha consideracion y respeto. Sírvase, pues, dar cabida, aunque ya tarde, á las siguientes líneas en las columnas del periódico de su digna direccion, por lo que le anticipa las gracias S. S. S. Q. B. S. M.—X.

Lucidas fueron en extremo las fiestas que se celebraron los días 2, 3 y 4 de este mes en el Oratorio de las Religiosas Escolapias de este pueblo, con motivo de la beatificacion del P. Pompilio María Pirotti, sacerdote de las Escuelas Pías, verificada por el Sumo Pontífice Leon XIII el día 26 de Enero del año que transcurremos.

Anunciadas previamente las fiestas que debían celebrarse, se adornó el templo interior y exteriormente con elegancia y exquisito gusto.

El interior parecía más bien un trozo de cielo desprendido del Empíreo, que un reducido Oratorio. Lo primero que se presentaba á la vista del piadoso cristiano, que visitaba aquella iglesia, era la figura del Beato Pompilio colocada entre nubes de resplandeciente gloria en el nicho del altar mayor, el cual estaba adornado con preciosas colgaduras de damasco, como igualmente las columnas y galerías que conducen al coro; revistiendo con esto la gravedad que requieren semejantes fiestas.

En las columnas había algunos cuadros, con los marcos cubiertos de laurel, que contenían algunos de los actos heroicos y hechos milagrosos que obró el Beato, los cuales, si bien carecían de mérito artístico, excitaban por el contrario á la piedad y devocion el corazon de los fieles.

Del techo pendían cuatro arañas adornadas con flores y colocadas con órden y simetría, cuyas luces unidas á las casi innumerables, que había en el altar, iluminaban profusamente aquel santo recinto.

No ménos se distinguía el interior por su gravedad, que el exterior por sus adornos.

A la entrada de cada uno de los dos atrios, por donde se entra en el Oratorio, se levantaba majestuoso un arco de triunfo cubierto de mirto, cuyas columnas terminaban con dos preciosos gallardetes, teniendo cada arco en su dintel una inscripcion en verso, cuyo contexto se dirigía á implorar el auxilio y la proteccion del Beato.

Las paredes del fróntis, de uno y otro atrio estaban primorosamente engalanadas con caprichosas figuras hechas de arrayan y palmas, con largas y ondulantes trenzas de papel, en donde se hacía constar el objeto de la fiesta, y se describía de un modo lacónico la vida del Beato, y finalmente con una profusion de versos, distribuidos en quintillas, en las cuales se cantaban los favores que este gran siervo de Dios recibió del cielo, y los milagros que obró el Omnipotente por su propia mano, destacándose de en medio de todos estos adornos, en el fróntis, la efigie de S. José de Calasanz, fundador de las Escuelas Pías, y en los atrios, el decreto de beatificacion, y el retrato del beato Pompilio.

Pero lo que llamó de un modo especial la atencion de los asistentes, fué una torre de estilo gótico, colocada en el atrio de la parte izquierda, en cuyo interior tenía un cilindro vertical puesto en movimiento por la diferencia de temperatura de la atmósfera de su interior y la de su exterior, siendo el objeto principal de las miradas, primeramente de las personas sencillas, por no poderse dar razon del modo y del porqué el cilindro tenía aquel continuo movimiento uniforme, y de las personas entendidas, por lo fino y delicado del gusto de todo el conjunto, por lo precioso y raro de la forma y por la buena distribucion de todas sus partes.

Sonaron las siete de la tarde del sábado día 2, y se echó al vuelo el bronce sagrado, cuyo dulce y sonoro eco se esparció por todo el valle en alas de la brisa vespertina. Resonó en los oídos de los fieles, causó viva impresion en su corazon, y en un momento se vieron atestadas de gente las calles que conducen al mencionado Oratorio, no siendo capaz éste, ni los átrios adjuntos á él, para dar cabida ni siquiera á una pequeña parte de la gente que acudía de todas partes.

A las siete y media empezaron las fiestas con un solemne trisagio y exposicion de S. D. M., y seguidamente dióse principio á un piadoso triduo con sermones, que predicó D. Miguel Maura, Pbro. Vice-Rector del Seminario Conciliar; la cual funcion con-

tinuo los días siguientes á la misma hora y con la misma solemnidad. Respecto de los sermones debo decirle que el Sr. Maura presentó al Beato Pompilio, respectivamente en cada uno de los días de triduo, como sacerdote celoso por el bien de las almas, confesor experimentado, que penetraba con divino instinto los de sus penitentes, leyendo en ellos los más ocultos secretos y predicador apostólico, que predicaba y catequizaba con admirable uncion y eficacia, asombrando á los sabios y ablandando los más empedernidos corazones.

Ultimamente los días 3 y 4, á las diez de la mañana, se cantó nona solemne y misa mayor con sermón por el mencionado orador, quien meditó la caridad del Beato Pompilio en vez del prójimo. En el primer día consideró la especial que tuvo con los niños, cuyo amor hacia estas criaturas inocentes le obligó á tomar el hábito Calasancio. Y en el segundo la que tuvo tanto en vez del rico, como en vez del pobre; y de aquí tomó pié para hacer notar el gran desquiciamiento universal de nuestros días, demostrando sencilla y llanamente, y con argumentos irrefutables, que el único remedio, que hay para sanar los males, que afligen á la sociedad actual, es la caridad cristiana, esto es, el amor que deben profesarse mutuamente el rico y el pobre.

Ademas, á las cinco de la mañana del día, 4 empezó un turno de misas, que terminó á las nueve, con objeto de ganar la indulgencia plenaria, que había concedido á todos los sacerdotes que celebraran en el mencionado Oratorio.

Y á fin de honrar y obsequiar estas fiestas asistieron á los divinos oficios del día 3 el Sr. Alcalde con una comision del magnífico Ayuntamiento, y el Rdo. Cura-Párroco, quien cantó la Misa mayor.

La parte coral de todos los antedichos actos religiosos estuvo á cargo de las Religiosas y Pensionistas, cuyas sencillas y melodiosas voces, acompañadas de los acordes acentos, que sabía arrancar D. Pablo Canals al bonito armonium, que hay en dicho Oratorio, embelesaban los oídos y mantenían suspensos los ánimos de los asistentes, que, á pesar del calor que hacía y la estrechez en que habían de estar, llenaban no sólo el interior del templo, sino que tambien todas sus afueras.

Suban al cielo, pues, las fervorosas oraciones que salieron del hondo del corazón de los fieles que asistieron á tan solemnes cultos, á fin de que, llegando al trono del Altísimo por intercesion del beato Pompilio, muevan su corazón compasivo, aleje de nuestro suelo la peste que nos amenaza, haga desaparecer el mal que destruye nuestro arbolado, ponga en libertad el Preso del Vaticano, y nos conceda la gracia de ver un día al beato Pompilio, rodeado de gloria allá en el cielo por una eternidad de siglos sin fin.—X.

Sanséllas 10 Agosto de 1890.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: De su reconocida amabilidad espero que se servirá insertar en las columnas del periódico de su digna direccion estas mal trazadas líneas, breve reseña de la fiesta que consagramos al Patrono de la juventud, Luis Gonzaga, y me anticipo á darle las más expresivas gracias.—X. X.

Segun costumbre que data ya de muchos años, ayer, 10 de los corrientes, los estudiantes de este pueblo festejaron á su excelso patrono S. Luis con solemnes cultos y brillante fiesta. En la vigilia de dicha fiesta, un templete hermoso y de buen gusto, cubierto por la verde hoja de festivo arrayan, y adornado por banderolas de muy vistosos y bien combinados colores, era el más bello adorno, el cual servía de dosel á la trasparente figura de Luis, que, convenientemente iluminada, llamaba la atencion desde la parte superior del portal de la iglesia, atrayendo numeroso concurso.

Nada dejaba que desear el interior del templo: blancas coronas, simétricamente colocadas, alternaban con escogidos emblemas; multitud de macetas y profusion de luces formaban el mejor y más bello contraste, y servían de peana á Luis, que se dejaba ver en medio de su gloria, rodeado de ángeles y bañado de luz celestial.

Así adornado el templo, un repique general de campanas anunció la fiesta, y en preparacion á ella, cantáronse solemnes completas. Al día siguiente, á las siete de la mañana, segun estaba anunciado, hubo comunión general, que fué numerosa y muy lucida; á ella asistieron los jóvenes escolares que aspiran al sacerdocio, los congregantes de San Luis, previamente invitados, y otros muchos que buenamente se prestaron y quisieron contribuir á su mayor esplendor y realce, saliendo el pueblo edificado, al par que lleno de agradables impresiones.

Á las nueve, las campanas convocaron por segunda vez al pueblo, y á las diez, despues de tercia, dióse principio á la misa mayor; cantóse por aficionados la conocida partitura de Mercadante; ocupó

la cátedra del Espíritu Santo el joven sacerdote don Francisco Nadal y Arrom, quien tejió un hermoso panegírico al Santo, presentándole como dechado de virtudes, haciendo mérito especial de su humildad, obediencia, pureza y caridad, dejándole despues por modelo especial á la juventud, á la que prodigó justos y merecidos elogios, al mismo tiempo que la animó á perseverar en sus buenos propósitos.

Á las cuatro de la tarde empezó el canto de víperas y completas, y, despues del Rosario, verificóse la procesion de costumbre, que terminó con el majestuoso *Te-Deum* de Tortell.

Como digno remate de la fiesta, por la noche, D. Francisco Arrom, Catedrático del Seminario, hizo una plática llena de fervor y santa uncion, recomendándonos la devocion á Luis, pero una devocion práctica, que está en la imitacion de las virtudes de que tan digno ejemplo nos dió el Santo, cuales fueron, una completa entrega de si mismo á Dios, su fervorosa y continua oracion, su austera mortificacion, su modestia, sobre la que hizo muy oportunas aplicaciones, como medios para conservar la más delicada de las virtudes: la pureza. Despues se hizo el piadoso ejercicio de la muerte de S. Luis, dándose por terminada la fiesta con el cántico de los gozos propios del Santo.

Estos son los obsequios tributados á Luis. Quiera Dios no sean simples fórmulas y meras manifestaciones, sino que vayan informados del verdadero espíritu cristiano; ójala que las virtudes de Luis sean, no simplemente admiradas, sino principalmente seguidas y practicadas sobre todo por la juventud, de quien es digno y perfecto modelo el Angélico joven, y haciéndolo así mereceremos los aplausos del mundo y la gloria del cielo.—X. X.

GACETILLA LOCAL.

La condenacion á que con sus herejías, insultos y calumnias se ha hecho acreedor el impio periódico *El Republicano*, no se ha hecho esperar. El *Boletín Oficial Eclesiástico* la publica hoy, y EL ANCORÁ la publicará mañana, no sólo por satisfacer los deseos de nuestro Prelado, que son para nosotros mandatos, sino porque, tratándose de documentos episcopales, es nuestro deber darles la mayor publicidad posible, despues de acatarlos y reverenciarlos cual se merecen.

Quiera Dios que la voz paternal de nuestro bondadoso Prelado sea oida por todos con muestras de sumision y respeto, y que los periódicos de esta localidad, que seguramente quieren pasar por católicos, no hagan con el presente *Edicto* lo que hace poco han hecho con la Circular sobre el desbordamiento de una parte de la prensa periódica.

Cincuenta y cinco años cumplen hoy desde aquella fecha en que una ley despótica vino á suprimir en España las Comunidades religiosas.

Un año hacía que en Madrid había tenido lugar el sangriento drama de la infame matanza de los frailes; un año hacía que en Zaragoza, un apóstata había hundido el puñal asesino en el pecho de once religiosos, y había ayudado á incendiar los conventos; un año hacía tambien que en Reus y Barcelona, la sangre de inocentes víctimas había corrido caudalosa por sus calles, y la tea incendiaria, puesta en manos de gente soez, había prendido fuego á multitud de casas del Señor, cuando el gobierno liberal de Madrid suprimió de una plumada las Ordenes religiosas.

Si bien es verdad que en Mallorca el puñal asesino no hizo ninguna víctima, los religiosos, enpero, tuvieron que sufrir los rigores de la arbitraria, inicua é irracional ley de la excomunión. La ciudad de Palma y quince pueblos de la isla, merced á esa ley dictada en nombre de la libertad, vieron circular por sus calles á más de setecientos cincuenta religiosos que, consternados, buscaban un asilo entre sus paisanos, ya que del suyo les había privado un gobierno que se decía católico.

Aborrezcamos al Liberalismo, causa de aquel atentado, y bendigamos á la Providencia que permite que hoy vuelvan á Mallorca los hijos del gran San Agustín.

El *Edicto* del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis condenando al impio periódico *El Republicano*, será leído en la Catedral, parroquias, filiales, capillas, oratorios y demas iglesias abiertas al culto público, el viernes próximo.

En la *Librería de Propaganda Católica*, Call—1, se ha recibido el tomo IV de la excelente obra *Religion é Irreligion* de Monseñor Rougaud, obispo de Laval, y traducido por D. Emilio A. Villega Rodríguez, Doctor en sagrada Teología y director de la revista *Galicia Católica*.

Resultado de la cuestion del día 8 y suscripcion del día 9 para atender á las necesidades que pudiera crear una invasion epidémica.

CUESTACION.	Pts. Cts.
Suma de lo recaudado el viernes.	1.878'10
SUSCRIPCION.	
D. Joaquín Pujol y Muntaner.	25'00
Antonio Servera y Mestre.	50'00
Excmo. Sr. Conde de Peralada.	500'00
El Ilustre Colegio Notarial de Palma.	250'00
D. Guillermo Sancho.	50'00
Raimundo Fortuny.	300'00
Julian Mut.	50'00
Total.	3.103'10

Cuya suma ha ingresado en el Cambio Mallorquin en cuenta corriente, segun recibos talonarios números 51.159 y 51.177.

RESÚMEN DE LA SUSCRIPCION Y CUESTACION.

Suscritos hasta el viernes.	75.186'41
Id. sábado.	3.103'10
Total suscrito.	78.289'51

Los Padres Franciscanos del convento de Chipiona han mandado acuñar dos medallas, una de oro y otra de plata, en honor del señor Peral. Las medallas son ovaladas, pesando la de oro 22 adarmes y la de plata 26. En el anverso se ve una imágen de Nuestra Señora de la Regla y los atributos de la esclavitud. En el reverso llevan grabadas la siguiente inscripcion: «Los PP. Franciscanos de Regla, establecidos en Chipiona, á Isaac Peral, por su invento.—1890.»

Han sido remitidos al Consejo Supremo de Guerra y Marina los expedientes de pension de las señoras doña María Ripoll Borrás, doña Amalia Soler Pol y doña María del Pilar Rosselló.

La huelga de los curtidores parece que se formaliza. Casi todas las fábricas estaban hoy cerradas, y á la una debían cerrarse las demas.

Por los barrios de la Calatrava se pasean grupos de huelguistas en ademan pacífico.

Dos parejas de Vigilancia cuidan de que no se altere el órden.

El domingo falleció en el caserío del *Pont d'Inca*, víctima de aguda enfermedad, D. José Pericás y Sastre, inteligente fabricante de jarcias mallorquinas, que supo colocarlas á honrosa altura por la justa fama que adquirieron en la Península.

Dios tenga en su santa gloria el alma del finado, y llene de resignacion y consuelo los corazones de su atribulada familia.

Ayer tarde, en la calle de Juanot Colom, hubo una riña de mujeres, la cual dió por resultado la intervencion de los maridos, amen de una lluvia de bofetones. Gracias á algunos vecinos, los contendientes fueron separados al poco rato.

El movimiento de enfermos en el Hospital civil consistió ayer en el ingreso de dos varones y dos hembras, siendo dados de alta tres varones y una hembra. Falleció uno de hidropesía.

Tres cadáveres fueron conducidos ayer al cementerio de esta ciudad. Entre ellos había el de un niño de dos años, vecino del *Hostalet d'en Cañellas*, fallecido de difteria.

Segun nuestras noticias el sábado son esperados los frailes Agustinos que han de formar la Comunidad religiosa en la iglesia del Socorro.

Nuestro Excmo. Prelado fué á visitar ayer las obras que se están haciendo en la iglesia del Socorro, residencia que ha de ser en breve de los frailes Agustinos.

En el predio denominado *Cas Freres*, situado en el término de Sóller, fué encontrado el cadáver de un hombre anciano, quien segun dictámen facultativo falleció á consecuencia de un ataque cerebral. Dios le haya acogido en el seno de los justos.

Para el consumo público de esta ciudad se degollaron ayer en el matadero 4 bueyes, 4 vacas, 1 ternera, 18 carneros, 24 ovejas, 17 corderos, y 1 cabra.

Durante el primer trimestre del corriente año han entrado en el Paraguay 777 inmigrantes, presentando los mayores contingentes Italia con 269, España con 162 y Francia con 138. En cuanto á los oficios, 458 son jornaleros, 75 agricultores, 27 albañiles. Los demas oficios figuran por contados individuos.

Extracto del Boletín oficial, núm. 3670, correspondiente al sábado último:

Gobierno civil.—Anuncio recordando la sesión pública que deben celebrar los Ayuntamientos con los ex-Alcaldes y demas Concejales que dejaron de serlo en la última renovación.

Gobernación.—Partes de las invasiones y defunciones ocurridas en los pueblos de Valencia en los días 30 y 31 de Julio último.

Contribuciones.—Circular disponiendo el modo cómo se ha de efectuar la cobranza de las Contribuciones Territorial e Industrial por los dos primeros trimestres del corriente año económico.

Aviso del recargo del 50 por 100 impuesto á las cédulas personales por los Ayuntamientos de Lloseta, San Juan, Mahon é Ibiza.

Ayuntamientos. El de Palma el resultado de la suscripción y cuestacion para atender á las necesidades que pudiera crear una invasion epidémica.

Los de Villafranca y Baialbufar anuncian que han puesto de manifiesto los repartos de consumos respectivamente.

Tribunal de Cuentas.—Llamamiento á D. Manuel de la Guardia.

Recaudaciones.—Las de Menorca é Ibiza han señalado los días en que debe empezar la cobranza de las contribuciones.

Comisaría de Guerra.—Los anuncios para las contrataciones del suministro de artículos al Hospital y Factorías militares de Mahon.

SECCION DE ANUNCIOS

Sociedad del Alumbrado por Gas.

Acordado por la Junta de Gobierno un á cuenta de 15 pesetas por accion imputable á los beneficios del corriente año se anuncia que el pago se efectuará todos los días laborables de nueve y media á una de la tarde desde el lunes próximo día 11 hasta el 30 del actual; y despues de esta fecha los viérnes solamente.

Palma 8 de Agosto de 1890.—El Director, Antonio Vidal. 2-10

Venta.

A voluntad de su dueño se vende una casa con cuatro vertientes, en muy buen estado, camino de carruaje, cochera, establo, fuente con agua abundante, coladuría, horno, juntame te con una cuarterada de tieira poblada de almendros, en el término de Establimentes, nombrado *Can Florit*. Para más informes dirigirse en Palma, calle de la Luz, n.º 5, piso 2.º 5-5

ORNAMENTOS SAGRADOS

Gr-n depósito de géneros en telas y confeccionados y varios otros artículos para el culto divino. Se sirven encargos: Boix y Matas. 48

Juanot Colom esquina calle Maura.

AVISO.

El despacho de jabones marca Providencia, se ha trasladado al Colmado de los Sres. Hijos de Rafael Pomar. Pastillas Peral sin esencia 1 pta. docena. Pastillas Peral con esencia 1'25 docena. 4-5

Jabon Blando.—Legia.

Aviso interesante.

Legítima manteca de vaca, salada á la Holandesa elaborada por la antigua y acreditada casa Hijos de Gil de Gijon (Asturias) y superior por su calidad y baratura á todas las extranjera.

De venta al por mayor y menor en el Colmado La Providencia de Antonio y Arturo Pomar. 12-40

Nodriz.

Se necesita una para criar en casa de los padres. En la Librería de Propaganda Católica, Call 1, informarán. 5-5

VAPORES TRASATLÁNTICOS

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANIA.

Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escala en Matanzas.

Saldrá en la 1.ª quincena de Agosto el grandioso vapor de acero, de 5500 toneladas A I 100 X del Lloyd

PIO IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y para Canarias.

Precios de pasaje

Puerto-Rico: 1.ª, duros 125.—2.ª, duros 85.—3.ª, duros 30.

Habana: 1.ª, duros 130.—2.ª, duros 90.—3.ª, duros 35. Consignatario: Martínez y Planas, San Juan, núm. 30, Palma. 7-10

SULFATO DE COBRE INGLES GARANTIDO

(DEPÓSITO DE LA DIPUTACION PROVINCIAL)

A Ptas. 72,50 los 100 Kg.

Permitiendo las circunstancias actuales reducir el precio de este producto, desde hoy en adelante, mientras subsistan éstas, se expenderá al precio arriba indicado, en casa del representante de dicha Corporacion, D. Antonio Bennazar, calle de la Marina, 46, frente al huerto del Rey, Palma.

El producto que se anuncia ha sido examinado por el Sr Ingeniero Agrónomo de la Provincia y puesto bajo su inspeccion, habiéndolo declarado de primera calidad para combatir el MILDEW.

NOTA. Los señores que hayan adquirido sulfato de cobre del mencionado depósito, pueden disfrutar de la ventaja del precio, presentando en él, en todo el corriente Mayo, la factura de pago y les será abonada la diferencia.

EL ECO DEL SANTUARIO

REVISTA QUINCENAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica.

PRECIOS DE SUSCRICION

Gratis, á los suscritores de EL ANCORÁ.
A los no suscritores, 1'50 pesetas el cuatrimestre.
Número suelto, 0'25 id.

PUNTOS DE SUSCRICION

Librería de Propaganda Católica, Call, 1.
Librería de D. Felipe Guasp, Morey, 6.
Papelería de Umbert, Juanot Colom.

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Tipografía Católica Balear, Berard, 3, duplicado.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 11, á las 9'20 m.

Tánger.—El Sr. Figuera salió á las seis de la tarde en el vapor *Colon* y se dirige á Rabat para continuar las negociaciones. Casualmente el Sultan se marchó á Mequinez, por lo cual se retrasarán las negociaciones.

Madrid 11, á las 11'30 n.

Contestando el Sr. Alonso Martínez á las consultas que se le han hecho, ha manifestado que pueden constituirse antes del 15 juntas municipales para el censo.

Madrid 11, á las 7 t.

El Sr. Sagasta ha cumplimentado y tenido una entrevista afectuosa con la Regente. Mañana almorzará el Sr. Sagasta en Palacio.

El viaje de la Reina á Bilbao aun no se ha decidido.

Madrid 11, á las 7'45 n.

En el hospital de Paris existe un colérico.

Está enferma la Reina de Inglaterra.

En Onteniente (Valencia) han ocurrido 15 invasiones.

El Sr. Sagasta ha tenido una larga entrevista con la Reina, habiéndole invitado á almorzar.

Madrid 11, á las 8'30 n.

La *Correspondencia* publica un telegrama particular de Tánger comunicando que el Sultan ha contestado á la nota del Gobernador de Melilla, diciendo que le es imposible ocuparse por ahora de los asuntos de Melilla á causa de la necesidad inmediata de la reso-

lucion de las graves cuestiones interiores.

Madrid 11, á las 8'45 n.

En Málaga se ha mandado cerrar la sociedad socialista por antilegal. Han sido detenidos varios individuos que se encontraban dentro. Se han formado grupos de mujeres que han protestado con una espantosa gritería. Los Civiles los han disuelto sin causar desgracias.

Madrid 12, á las 2'40 m.

La *Gaceta* publica una real orden aplazando el plazo para la rectificacion de las listas electorales hasta el día 20 del actual.

En Madrid han ocurrido dos nuevas defunciones, procedentes de fuera.

Se duda de la contestacion del Sultan á las reclamaciones sobre los sucesos de Melilla.

ULTIMAS COTIZACIONES

PALMA.		Dinero
Crédito Balear	125'00	
Cambio Mallorca	91'25	
Ferro-carriles de Mallorca	64'50	
Alumbrado por Gas	140'00	
Harinera Mallorquina	104'50	

MADRID.

4 p ^o interior	76'85
4 p ^o amortizable	89'70
Billetes hipotecarios de Cuba	107'00
Banco de España	405'00
Tabacos	102'50

BARCELONA.

4 p ^o perpetuo interior	77'02
4 p ^o perpetuo exterior	79'12
4 p ^o amortizable	89'75
Billetes hipotecarios de Cuba 1888	108'00
Banco Hispano-Colonial	63'15
Ferro-carriles del Norte	77'60

PARIS.

4 p ^o Español	76'15
Panamá	45'00